

Virtuelle Welten in der öffentlichen Verwaltung – Kaufmännische Schule Künzelsau erlebt die digitale Zukunft bei der Bechtle AG

Neckarsulm/Künzelsau. Wie die Verwaltung von morgen aussehen kann – und welche Kompetenzen zukünftige Verwaltungsfachangestellte dafür benötigen –, erlebten die Auszubildenden der Kaufmännischen Schule Künzelsau am 1. Dezember 2025 bei einer Exkursion zur Bechtle AG in Neckarsulm. Begleitet wurden sie vom Schulleitungsteam um Schulleiter Patrick Wagner, Künzelsaus Bürgermeister Stefan Neumann sowie Marina Hammel, stellvertretende Leiterin des Gemeindeverwaltungsverbands Mittleres Kochertal.

Die Delegation erhielt einen eindrucksvollen Einblick in die innovativen Entwicklungen des Public Sector Innovations-Teams der Bechtle AG. Zahlreiche digitale Anwendungsbeispiele – von KI-gestützten Verwaltungssavataren im Bürgerservice oder als digitale Sozialarbeiter bis hin zu virtuellen Bürgerdialogen und Stadtführungen – verdeutlichten, wie moderne Technologien Effizienz und Bürgernähe in kommunalen Verwaltungen steigern können.

Spannend für die Auszubildenden war dabei der aktive Einsatz modernster VR-Brillen verschiedener Hersteller, mit denen sie direkt in virtuelle Verwaltungs- und Stadtumgebungen eintauchen konnten.

Ermöglicht wurden diese Einblicke durch Benjamin Bader, Head of Tender Management Germany Public Sector DACH, sowie Dr. Alexander Fink, Head of Public Sector Innovations und ihrem Team. Beide machten deutlich, wie konsequent Bechtle gemeinsam mit Kommunen an zukunftsfähigen Lösungen arbeitet.

Für die Kaufmännische Schule Künzelsau ist die Exkursion ein zentraler Baustein ihrer strategischen Ausrichtung, junge Menschen frühzeitig und praxisnah auf die Anforderungen moderner Verwaltung vorzubereiten. Schulleiter Patrick Wagner betonte: „Unsere Verwaltungsfachangestellten werden in einer Welt arbeiten, in der digitale Kompetenz unverzichtbar ist. Deshalb bringen wir sie jetzt schon dorthin, wo Innovation entsteht.“

Bürgermeister Stefan Neumann hob hervor, wie wichtig es sei, neue Technologien aktiv mitzugestalten und den digitalen Wandel mutig und dennoch bürgernah anzugehen – nicht zuletzt im Sinne einer modernen, bürgerorientierten Verwaltung.

Die Bechtle AG erwies sich dabei erneut als wertvoller Partner für die berufliche Bildung in der Region. Die Exkursion hinterließ bei allen Beteiligten den Eindruck, dass digitale Verwaltung bereits heute erfahrbare Realität ist – und dass Schulen, Kommunen und Unternehmen gemeinsam entscheidende Schritte dorthin gehen müssen.

Bildunterschrift:

Schulleiter Patrick Wagner und Bürgermeister Stefan Neumann im digitalen Rathaus